

COLABORADORES

ARBELECHE, Jorge. Profesor de literatura egresado del Instituto de Profesores Artigas. Fue Inspector de su materia en Enseñanza Secundaria y Director del Departamento de Letras del Ministerio de Educación y Cultura. Poeta de extensa trayectoria, en *El bosque de las cosas* recogió una representativa selección de su obra entre 1968 y 2006. Miembro de Número de la Academia Nacional de Letras, fue su presidente en el período 2004 y 2005. Actualmente preside su Comisión de Literatura.

BARRIOS PINTOS, Aníbal. Historiador, periodista. Como editor dirigió revistas y álbumes y publicó trabajos monográficos dedicados a los departamentos del interior del país. También dio a conocer una copiosa serie sobre los barrios de Montevideo. Fue durante años colaborador del suplemento dominical de *El Día*. Autor de más de 40 obras de investigación histórica entre las que se destacan *Historia de la ganadería en el Uruguay*, *Los aborígenes del Uruguay* e *Historia de los pueblos orientales*. Obras suyas fueron premiadas en concursos organizados por la Intendencia Municipal de Montevideo, el Ministerio de Educación y Cultura y la Universidad de la República. Le fue otorgado el Premio Nacional de Literatura y ha recibido homenajes de la Cámara de Representantes, el Congreso Nacional de Intendentes, la Comisión de Patrimonio Cultural de la Nación y la Intendencia Municipal de Lavalleja. Es el más antiguo miembro de Número de la Academia Nacional de Letras, preside su comisión de publicaciones y asuntos culturales y ejerce el cargo de Tesorero de la institución.

BATTO, Mabel. Licenciada en Bibliotecología. Subdirectora General de la Biblioteca Nacional. Ha participado en jornadas, seminarios y congresos a nivel nacional e internacional. Entre 1990 y 1997 fue miembro de la Comisión del Patrimonio Cultural de la Nación. Desde 1998 integra la Comisión Nacional del Libro, en representación del Ministerio de Educación y Cultura.

BERTOLOTTI, Virginia. Licenciada en Lingüística, egresada de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación (Universidad de la República). Diplomada en enseñanza del español como lengua extranjera y lengua segunda, en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires, de la cual es actualmente doctoranda. Integra el departamento de Teoría del Lenguaje y Lingüística General del Instituto de

Lingüística de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación. Lleva adelante investigaciones sobre la historia del español (y del portugués) en el Uruguay y ejerce la docencia en las áreas de gramática y de español como lengua extranjera.

CAETANO, Gerardo. Profesor de Historia, egresado del Instituto de Profesores Artigas y de varios cursos de formación de investigadores en el área de historia y ciencias sociales, organizados por el CLAEH. Postulante al doctorado en Historia de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación de la Universidad Nacional de la Plata. Ha ocupado diversos cargos y responsabilidades sobre labores de investigación y en el marco del cogobierno de la Universidad de la República. Fue Director del Instituto de Ciencia Política y es tutor de numerosas tesis doctorales en cursos de doctorado de Historia, maestría de Ciencia Política e Investigación en Historia Contemporánea. Profesor titular en diferentes cursos a nivel de la Enseñanza Universitaria y Terciaria. Autor de numerosas publicaciones sobre temas de su especialidad, ha obtenido diversos premios en concursos literarios organizados por el Ministerio de Educación y Cultura y la Intendencia Municipal de Montevideo, entre otras instituciones, y ha actuado como conferencista en universidades europeas y americanas. Miembro de Número de la Academia Nacional de Letras.

CAVIGLIA, Serrana. Licenciada en Letras con especialización en Lingüística (Universidad de la República). Ejerció la docencia en la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación entre 1985 y 1996. Investigadora universitaria en las áreas de gramática, lexicografía e historia del español y del portugués en el Uruguay. Entre sus obras figura *Un sistema para la segmentación en proposiciones de textos en español*. Integra la Comisión de Gramática de la Academia Nacional de Letras.

ESCUDERO, Carolina. Profesora de Idioma Español, dictó cursos de su especialidad y en particular de Teoría Gramatical en el Instituto de Profesores Artigas y otros centros de formación docente. Fue Inspectora de la materia en Enseñanza Secundaria. Miembro de Número de la Academia Nacional de Letras, preside su Comisión de Gramática. Colaboró en la elaboración del *Diccionario del estudiante* y del *Diccionario práctico del estudiante*, promovidos por la Real Academia Española y la Asociación de Academias de la Lengua Española.

FERNÁNDEZ, Gonzalo. Doctor en Derecho y Ciencias Sociales. Catedrático de Derecho Penal en la Facultad de Derecho de la Universidad

de la República, también ha ejercido la docencia en varias universidades de América Latina. Secretario de la Presidencia de la República desde el 1° de marzo de 2005. Autor de numerosos artículos y libros sobre su especialidad. Autor, asimismo, de *Historia de Bandidos* y *Al otro lado del Código*.

LEPRE, Carmen. Profesora de Idioma Español egresada del Instituto de Profesores Artigas, en el que se ha desempeñado como docente de Teoría Gramatical. Profesora de Lengua Materna y Taller de Idioma Español en los Institutos Normales de Montevideo. Profesora asistente en el Departamento de Romanística y Español de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación. Actualmente es miembro de la Comisión de Gramática de la Academia Nacional de Letras.

MALCUORI, Marisa. Licenciada en Letras con especialización en Lingüística (Universidad de la República). Profesora Adjunta del Departamento de Teoría del Lenguaje y Lingüística General en la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación. Directora de varios proyectos de investigación en su especialidad. Autora de una serie de trabajos sobre gramática y historia del español en el Uruguay, el más reciente: *Las oraciones de relativo en la interfaz gramática discurso*. Integra la Comisión de Gramática de la Academia Nacional de Letras.

MUHR, Dorotea. Viuda de Juan Carlos Onetti. Música nacida en Argentina. Fue violinista en orquestas de Uruguay y España. Actualmente reside parte del año en Buenos Aires y la otra en Madrid y se dedica a la composición musical.

PALLARES, Ricardo. Profesor de literatura, ensayista literario, poeta. Ingresó por concurso a la docencia en Enseñanza Secundaria, fue Director de liceos e Inspector en su materia y dictó cursos de formación docente en el Instituto de Filosofía, Ciencias y Letras y en el Instituto de Profesores Artigas. Autor de varios estudios sobre Felisberto Hernández, de cuya obra es reconocido especialista, y otros escritores uruguayos. Miembro de Número de la Academia Nacional de Letras, fue su Secretario en el período 2004-2005. En la actualidad dirige la sección Literatura del Departamento de Lengua y Literatura de la Academia.

PAOLINI, Claudio. Investigador. Licenciado en Letras y Psicólogo, egresado en ambas carreras de la Universidad de la República. Actualmente realiza tareas de investigación en la Sección de Archivo y Documenta-

ción del Instituto de Letras (SADIL), de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación. Ha participado como expositor en diversos congresos y coloquios en Argentina y Uruguay, y publicado trabajos de investigación sobre la recepción crítica de la obra de Felisberto Hernández, el teatro del absurdo en Uruguay, y el contexto de la poesía vanguardista uruguaya, entre otros temas.